

Nous sommes vraiment fiers de la manière exquise et touchante avec laquelle le Délégué fut reçu au Pensionnat. Aussi, à son retour, le distingué visiteur, encore tout ému de cette réception, ne nous a-t-il pas caché l'expression de son admiration, vraiment charmée de tout ce qui y avait été fait et dit en Son honneur.

À l'extérieur, le couvent est gentiment revêtu d'une toilette de verdure, de drapeaux, d'oriflammes : dans la salle où l'attendent, en leur costume blanc, quatre-vingts jeunes filles, le Délégué papal prend place sur un siège que surmontent des écussons aux armes du Saint Père et de Mgr Cloutier.

Après le chant de bienvenue, d'une diction très nette, quatre jeunes filles ont gentiment interprété une charmante saynète :
" *Un messager de la Ste Vierge à ses chères enfants du Pensionnat Notre Dame du Cap.*"

C'est l'âme canadienne-française, telle que l'ont faite ses Pontifes, ses héros, ses martyrs qui passe vibrante dans ces phrases accentuées avec tant d'aisance et de netteté. Un frisson de fierté fait tressaillir l'assistance lorsque est évoqué le glorieux Souvenir des *Zouaves* canadiens de 1868. Et l'Ange-Gardien du Souverain Pontife est particulièrement écouté lorsque, rappelant des traditions de vaillance, il dit aux enfants :
" *Souvenez-vous que vous êtes les enfants des Saints.*"

À la lecture de l'adresse qui consacrait tous ces sentiments Son Excellence répondit en remerciant les élèves de "leurs sentiments nobles, élevés et profondément catholiques et de la manière si simple et si délicate" avec laquelle ils furent exprimés.

La visite se termine par la précieuse bénédiction de l'illustre visiteur, et déjà les cloches annoncent son retour vers la ville des Trois-Rivières.

Telle est la plus importante visite dont se plaît à faire mention la *Chronique* de Juin 1913.

* * *

Dimanche 1er Juin 1913. Nous allons recevoir aujourd'hui près de 5200 pèlerins.